

Texto y Foto: Ernesto Izquierdo Sánchez



Parecía que la Noche Buena se tornaría en noche mala en Santiago de Cuba, para un pueblo que espera con júbilo estas jornadas festivas, que le recuerdan sus orígenes de bravura y heroicidad. Solo bastaron unos cuantos milímetros de lluvia en corto tiempo, para que en poco más de 24 horas parte de la zona baja de la ciudad y alrededores amanecieran inundados.

El paso del quinto frente frío de la actual temporada invernal, que se extiende desde la baja extratropical, se encuentra sobre el territorio, lo que ha generado chubascos, lluvias y aisladas tormentas eléctricas desde la tarde del lunes hasta pasado el mediodía de ayer martes, unido a un flujo húmedo del sudeste en los niveles bajos de la troposfera.

Según informó el Centro Meteorológico Provincial, el reporte más significativo fue obtenido por la Estación meteorológica de la Universidad de Oriente con 170 milímetros desde las 7:30am hasta las 11:30am del día 24 de diciembre, lo que se clasifica como lluvia localmente intensa.

Por otra parte, el lento movimiento de este sistema, mantuvo el resto del día los nublados y las numerosas lluvias en la provincia. Lo que generó inundaciones y daños materiales en diferentes partes de la localidad.

Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249





Pero es la espiritualidad del pueblo santiaguero que junto a sus líderes hace que se levante como un fénix desde las cenizas. Apenas comenzó la primera jornada del día, como ya es habitual en las máximas autoridades de la urbe, y hasta los diferentes espacios donde la lluvia hizo de las suyas, se personificó Lázaro Expósito Canto, primer secretario del Partido y Beatriz Johnson Urrutia, presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular, para constatar los sucesos.

Diversas áreas de la ciudad cabecera fueron afectadas por el temporal, como la Avenida Patria, Plaza de la Revolución, Avenida de los Pinos, San Pedrito, Avenida de Céspedes, Ferreiro, Carretera del Morro, el paseo marítimo de La Alameda, El Salaito y la Avenida Manduley, esta última con la caída de uno de sus arbustos de raíz por el ablandamiento del suelo, figuraron entre las de mayor afectación.

En el caso de la Avenida Patria, donde se encuentra ubicada la tienda recaudadora de divisa Zona +, esta sufrió inundación debido a la penetración de las aguas de sus alrededores, lo que ocasionó daños en su interior y en su muro exterior lateral, el cual se derrumbó. Hecho lamentable que no impidió a sus trabajadores salvaguardar todos los recursos materiales posibles.



El recorrido, de Expósito Canto y Johnson Urrutia, también fue propicio para ver como las lluvias a pesar de su impacto negativo en algunas áreas de la provincia, deja para la tierra caliente esperanzas de progreso productivo en la esfera agrícola, lo que se pudo comprobar en el polo productivo Zona 1 "Anillo Parte del Césped", donde los empalados de calabaza y la fruta bomba se muestran esplendorosas.

Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249



Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249



Todo ello no fue pretexto que impidiera a las máximas autoridades rendir el merecido tributo, en el Cementerio Patrimonial de Santa Ifigenia, a los padres fundadores de la Patria, donde ni frente frío, ni lluvia alguna, borran el legado que nos trazaron en el camino de libertad y convicciones que se sintetizan en la obra de la Revolución.

Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249



Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249



Las lluvias que bautizaron las jornadas de fin de año en Santiago de Cuba

Publicado: Jueves, 26 Diciembre 2019 11:12

Visto: 12249

